PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 4/Martes 8 de enero de 2013/"Año 55 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- El nudo de la fiscalidad. (La Jornada).
- Las Malvinas... y algo más. (Rebelión).

DE CUBA

- Actos de solidaridad en Perú y Canadá a favor de los Cinco. PL
- Creadas las condiciones para la aplicación de la nueva Ley Migratoria. EFE/ANSA
- Intelectuales de todo el mundo se solidarizan con el Mandatario venezolano. EFE/AP
- Envía Chávez un beso y abrazo a niños en su regreso a clases.
 NOTIMEX
- Convocan a gran concentración el jueves en Caracas en apoyo a Chávez. AFP
- Dice Maduro que la oposición recibirá "lección histórica" si va a huelga. EFE
- · Advierten a empresarios que gobierno no aceptará desabastecimientos. EFE
- Cita declaraciones de la Procuradora General de Venezuela. ANSA
- Insiste la oposición en un supuesto conflicto de poder entre chavistas. AP
- Presidenta argentina viene a Cuba para saber de salud de Chávez. XINHUA
- Alude El Nuevo Herald a supuesta reunión del senador Kerry con nuestro Canciller por caso Gross. ANSA
- Embajador haitiano agradece apoyo de Cuba a su país. XINHUA
- Comienza el pago de impuestos para los cuentapropistas. NOTIMEX
- "Reggaetón cubano entre la prohibición y el debate". AP
- Muere reportero español que inmortalizó a la Revolución cubana. AFP
- Presidente de la Unión Ciclística Internacional nos visita. EFE
- Cuba aspira a disputar el título en Clásico Mundial de Béisbol. AFP

DEL MUNDO

- · Gobierno haitiano pide solidaridad internacional frente a daños a su imagen. EFE
- Insta el Papa a combatir la pobreza con la educación en Latinoamérica. NOTIMEX
- "Hagel, un republicano pragmático y moderado, al Pentágono". AFP
- Liga Norte: Berlusconi no será el candidato de centroderecha. DPA
- Los disturbios ponen en juego el futuro de Irlanda del Norte.
- Egipto, enfrentado a una oleada de desafíos económicos, negocia con el FMI. AFP
- Karzai viaja a EE. UU. para tratar permanencia de tropas aliadas en Afganistán. EFE
- Ki-moon cree que la propuesta de Assad "no contribuye" a solucionar el conflicto. EFE
- Opina EE. UU. que discurso de Assad no es más que "un intento de aferrarse al poder". EFE

LA JORNADA (Versión digital)

7 de enero de 2013

MÉXICO

EL NUDO DE LA FISCALIDAD

León Bendesky

El debate fiscal en Estados Unidos, que se zanjó a última hora al final del año en el Congreso, expresa el profundo significado general que representa el financiamiento del Estado.

La decisión legislativa de quiénes deben pagar impuestos, por cuáles conceptos y de qué monto deben ser éstos es un elemento básico de las funciones de gobierno y marcan, de alguna manera, el carácter político, o digamos democrático, de una sociedad.

Por supuesto que la contraparte de la decisión política y financiera que define la fuente de los fondos públicos derivados de los impuestos es para qué y cómo se usan los recursos obtenidos. Es distinto aplicar impuestos al ingreso o al valor agregado; también lo es fijar precios de combustibles o energía eléctrica. También debe considerarse la eficiencia de la gestión pública y la corrupción. Por cierto, ambas, no son privativas de lo público, como bien se sabe.

Estos términos definen, finalmente, la legitimidad de los tributos e igualmente la disponibilidad y los precios de los bienes y servicios públicos, y con ello la del propio gobierno. La privatización de actividades públicas, más allá de las deformidades que se encuentran en este campo, es parte del nudo de la fiscalidad. Afecta la cantidad, calidad y precio al que se accede, y puede agravar las condiciones de la desigualdad.

La oposición del Partido Republicano a un alza de los impuestos a los estratos de mayores ingresos puede verse como un asunto ideológico primordialmente. A ello seguirá, en unos meses, la oposición al aumento de los gastos del gobierno y a la elevación del nivel de endeudamiento.

Una sucinta y extrema expresión de esto sería la tríada: responsabilidad fiscal, menos gobierno y mercados libres. El contenido que adquieren estos lemas es crucial y motivo de confrontación. Tiene repercusiones directas en la salud, educación, vivienda, pensiones y la infraestructura productiva.

También puede sustentarse en algún postulado que indicara que una mayor proporción del ingreso generado que queda en manos de ese grupo puede crear más inversión y crecimiento del producto. Esta última cuestión constituye una disputa abierta.

Los principios de la austeridad que enmarcan los ajustes fiscales en Europa y, en menor medida, en Estados Unidos se aproximan más a la versión conservadora y no a una gestión más agresiva de la expansión del consumo y la inversión tanto privados como públicos. Las consecuencias a corto y mediano plazos de una y otra no son triviales.

Pero además, en términos de fiscalidad, el asunto de la progresividad del impuesto a la renta, o bien la aplicación de un tributo especial a las ganancias de capital por operaciones realizadas en los mercados de valores o incluso sobre las herencias, tiene un componente valorativo que se aproxima a lo ético.

El problema de esto último es que tales valores son subjetivos y pueden defenderse ambas posiciones. En ciertos momentos las condiciones políticas tienden para un lado y en otros al contrario. Eso se aprecia con las medidas adoptadas en el gobierno de George W. Bush y lo que sucede ahora con Barack Obama. Ese es el meollo del "precipicio fiscal". Por ello, una vez que se define la estructura de la tributación se convierte en algo impuesto, más no permanente. Las contribuciones no son voluntarias.

En cuanto a los aspectos ideológicos y éticos de las cosas que son públicas y que entrañan aspectos del dinero, las ganancias y su uso individual o colectivo no pueden, pues, eludirse. Tampoco las cuestiones relativas a la autoridad y los acuerdos, y, por otro lado, la libertad o la coerción. El punto clave es cómo se organiza la existencia social y, de preferencia, la coexistencia.

Jeremy Bentham, creador de la filosofía utilitarista, partía de los principios de la moral para proponer que el objetivo de la actividad política es la consecución de la mayor felicidad para el mayor número de personas. La utilidad es una medida y junto con la libertad conforman principios básicos del ordenamiento social. Ahí estamos anclados.

Puede ser anecdótico que el actor Gerard Depardieu declare su rabia por pagar tan altas tasas de impuesto en Francia y busque cambiar de nacionalidad para pagar menos; Rusia lo acogió.

Pero la postura del primer ministro Ayrault, respecto de que esa actitud es patética y que "pagar impuestos es un acto de patriotismo y estamos llamando a los ricos a hacer un esfuerzo especial por el país", parece muy descolocada, por decir lo menos, viniendo de tan prominente miembro del gobierno socialista.

Esto es así, sobre todo en el entorno de una crisis que lo que ha hecho es, precisamente, crear mayor concentración del ingreso en los países más ricos. Vaya que hasta Krugman, abierta y declaradamente liberal, llama en las páginas del New York Times al conflicto fiscal y a la creciente desigualdad del ingreso como lucha de clases.

La fiscalidad encierra muchos elementos de la conformación social y su dinámica. Es un asunto técnico en la medida en que la técnica es necesaria. El resto es sólo política y mucha o poca visión social.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LAS MALVINAS... Y ALGO MÁS

Pedro Pablo Gómez

Fue el día 3 de enero del año 1833 cuando el reino británico se apropió por la fuerza como enclave colonial del territorio de las islas Malvinas. Desde hace muchos años la república Argentina las reclama justamente como parte de su nación. Recientemente, la ONU dictaminó sobre la necesidad de iniciar conversaciones para llegar a un arreglo pacífico entre las naciones en litigio, después de haber pasado 30 años de la denominada guerra por las Malvinas

En días recientes la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, envió una carta abierta al primer ministro inglés David Cameron, donde reclamaba nuevamente el derecho soberano de su país y que fue publicada en el diario The Guardian en Inglaterra. A ello, Cameron respondió negativamente, no aceptando la propuesta de diálogo y reafirmando la decisión británica de mantener la posesión de la isla, basando su argumento en el resultado que tendría el referéndum convocado para el próximo mes de marzo. Desde luego, Cameron cuenta con los votos de los habitantes actuales, importados que decidirían el conflicto a su favor.

Pero el tema no termina ahí, en el diario argentino de sospechoso nombre Buenos Aires Herald, se publicó recientemente un anuncio remitido por el diario inglés The Sun donde se ataca la posición del gobierno argentino y prepotentemente se clama, -abrir comillas- manos fuera de las Malvinas -cerrar comillas- y se plantea que la posesión británica de la isla data del siglo XVI. Esto podría parecer una reacción de un diario sino fuera una de las fichas del imperio en los medios de comunicación, propiedad del australiano-norteamericano y británico Rupert Murdoch, envuelto en múltiples acciones ilegales permitidas dentro de la Gran Bretaña.

Recientemente, terminó en Inglaterra el famoso caso investigado por la llamada Comisión Levenson, cuyo nombre proviene del juez encargado de esta acción legal, Brian Levenson, la cual provocó el cierre del semanario News of the World, su directora Rebekah Brooks fue destituida y fueron convocados a declarar los tres últimos primeros ministros del imperio británico por sus implicaciones en los negocios y manejos de Murdoch. En el proceso se comprobó el pago de sobornos y grabaciones ilegales hasta de la propia Casa Real, de donde obtuvieron hasta el llamado libro verde con el listado de personas con las cuales se comunicaba la familia de la reina de Inglaterra. De la familia del magnate transnacional se afectó a su hijo James Murdoch, el cual tuvo que abandonar la representación de la cadena de su padre en ese país, y una tímida declaración de un funcionario desconocido que expresó que no consideraban a Rupert Murdoch adecuado para dirigir su imperio en los medios de comunicación, nada más.

Convocados a juicio para enfrentar la justicia del reino fueron citados, Rebekah Brooks. Andy Coulson -ex jefe de prensa del primer ministro Cameron- el periodista del diario The Sun, John Kay y la empleada del ministerio de Defensa, Bettina Kay. Todos responderán por una acusación lejos de los motivos reales.

Como expresamos en artículos anteriores sobre este caso, publicados en La Pupila insomne y en el boletín El Heraldo, a los verdaderos responsables de los sucesos y violaciones sistemáticas de la legalidad y su financiación, MURDOCH Y CIA, no los tocó ni el pétalo de una rosa. Sin embargo el magnate de la comunicación se siente obligado a respaldar públicamente las posiciones coloniales de David Cameron, así anda el mundo de la justicia en nuestro planeta y en tierra de reyes.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LIMA, 7 ENE (PL) El Núcleo de Intelectuales peruanos por los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos, ratificó su decisión de lucha por la libertad de ellos.

La organización realizó su primer acto solidario del año, cumpliendo la determinación de hacer actividades de difusión y concientización en torno al caso de los cinco, una vez por mes, meta cumplida plenamente en 2012, según un balance presentado en la actividad.

Los intelectuales y otras destacadas personalidades y activistas se congregaron en el local del Partido Socialista Revolucionario (PSR) para dar su apoyo fraterno a los antiterroristas Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fueron apresados hace más de 14 años y condenados a largas penas de cárcel por recoger información o pública para detectar aprestos de atentados terroristas contra Cuba.

La coordinadora del núcleo, Fanny Palacios, destacada artista plástica, subrayó la necesidad de persistir en la lucha hasta conseguir que los cinco cubanos sean plenamente libres y regresen a su patria.

El presidente del Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco, Gustavo Espinoza, destacó la llegada a Perú, en los próximos días de Irma Sehwerert, madre de René González, el único de los cinco que ha dejado la cárcel, pero permanece bajo el régimen de libertad supervisada, lo que le impide regresar a su país.

Espinoza dijo de otro lado que los activistas peruanos se sumarán a la jornada de solidaridad con que los comités que en Estados Unidos buscan la libertad de los cinco, realizarán en abril próximo.

Añadió que la reciente conmemoración del aniversario 54 de la Revolución cubana es un estímulo para reforzar las tareas solidarias así como afirmar la amistad peruano- cubana.

OTTAWA, 7 ENE (PL) Agrupaciones sociales de Canadá reafirmaron su disposición a redoblar las acciones este año por la excarcelación inmediata e incondicional de cinco cubanos presos desde 1998 en Estados Unidos por prevenir actos terroristas organizados en Florida.

Noah Fine, coordinador del Comité de Vancouver por la libertad de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, dijo que los días 5 de cada mes su organización preparará protestas para pedir el regreso de esos hombres a sus hogares.

En similares términos se pronunció Thomas Davies, del grupo Comunidades de Vancouver en Solidaridad con Cuba, al destacar que el apoyo al caso creció en el planeta y abogar por nuevas iniciativas para divulgar la verdad sobre Los Cinco- como se conocen los antiterroristas a nivel internacional.

Cuatro de los luchadores enfrentan severas sanciones por dar seguimiento a grupos violentos radicados en Miami, desde donde planifican acciones como las que en los últimos 53 años dejaron más de tres mil 400 víctimas en Cuba.

Mientras, René González salió de la prisión el 7 de octubre de 2011 después de 13 años, y ahora tiene un castigo adicional de tres años bajo libertad supervisada en esa misma ciudad.

Fine y Davies hicieron esas declaraciones durante una manifestación realizada frente a la galería de arte de Vancouver como parte de la campaña global por la liberación de Los Cinco.

Los participantes en el acto también exigieron el regreso de René a Cuba y el otorgamiento de visas a su esposa Olga Salanueva, así como a Adriana Pérez, cónyuge de Gerardo, para visitarlos en Estados Unidos.

Asimismo, se sumaron a un tuitazo mundial abierto el sábado anterior y donde individuos, medios de prensa, organizaciones políticas y sociales de Brasil, Argentina, Francia, Estados Unidos, Canadá, Nicaragua, México, Cuba y Colombia, entre otros países, colgaron comentarios en respaldo a los luchadores cubanos.

Los Cinco recibieron largas y desproporcionadas penas tras un juicio amañado en Miami, cuyos medios de comunicación recibieron presupuesto federal con el objetivo de montar una campaña adversa y asegurar que fueran condenados.

Autoridades de Washington entregaron grandes fondos a reporteros de CBS, The Miami Herald, El Nuevo Herald, el Diario las Américas, Radio y TV Martí y WAQI, entre otros, que actuaron como agentes secretos para manipular la opinión pública, persuadir al jurado e interferir en el proceso legal.

Abogados de los antiterroristas cubanos buscan demostrar que entre 1998 y 2001 la población miamense recibió a través de la prensa un arsenal de propaganda pagada por el Gobierno con influencia negativa sobre el juicio y los acusados.

LA HABANA, 7 ENE (EFE).- La Dirección de Inmigración y Extranjería (DIE) de Cuba está lista para aplicar la nueva Ley Migratoria del país, que entrará en vigor el 14 de enero y que flexibilizará los viajes de los cubanos al exterior tras décadas de restricciones.

"Están creadas las condiciones para la entrada en vigor el próximo 14 de enero de las normas jurídicas que contemplan la actualización de la política migratoria", según señala la DIE en una nota publicada este lunes por el semanario Trabajadores.

A partir de la semana que viene, los cubanos podrán solicitar o actualizar sus pasaportes en alguna de las 195 oficinas que se encargarán de estos trámites en todo el país.

La esperada reforma migratoria cubana, que fue anunciada el 16 de octubre pasado, permitirá a los cubanos viajar al extranjero sin necesidad del restrictivo permiso de salida que estuvo vigente durante décadas y además flexibiliza movimientos de residentes y emigrados, aunque mantiene algunas limitaciones.

De acuerdo a la nueva norma, sólo se exigirá la presentación del pasaporte corriente actualizado y la visa del país de destino para salir del país, pero "serán acreedores de dicho pasaporte los ciudadanos cubanos que cumplan los requisitos establecidos en la Ley de Migración" actualizada.

Las autoridades cubanas podrán denegar la concesión de un pasaporte por razones de "interés público", o de "defensa y seguridad nacional", entre los requisitos que se mencionan para la obtención del documento.

La ley también limita la salida al exterior de profesionales que se consideren "vitales" para la isla, a fin de evitar el "robo de cerebros".

Las medidas más destacadas de esta reforma son el fin de los permisos de salida, la conocida como "tarjeta blanca" que las autoridades debían conceder para poder viajar al extranjero, así como la eliminación de la preceptiva carta de invitación.

El semanario Trabajadores señala hoy que los menores de 18 años o con discapacidad requerirán actualizar los pasaportes, sin gravamen alguno, y para ese acto los padres o representantes legales de los infantes deberán presentar, además del carné de identidad o la tarjeta del menor, la autorización, formalizada ante el notario público.

La DIE resaltó que la prestación de los servicios se ha comportado "con normalidad" a pesar del incremento de las solicitudes de pasaportes.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 7 (ANSA)- Los cubanos tienen amplias expectativas, y algunos planes hechos, ante la vigencia en una semana más de nuevas medidas migratorias nacionales que facilitarán sus viajes al extranjero y también sus retornos.

En octubre pasado, el gobierno del presidente Raúl Castro publicó el Decreto-Ley 302 12 y hoy la Dirección de Inmigración y Extranjería (DIE) divulgó que "están creadas las condiciones" para aplicarlo el próximo 14 de enero, cuando se iniciará su vigencia.

El nuevo decreto "flexibiliza" los trámites de salida individual del país para la gran mayoría de los cubanos, pero mantiene restricciones en algunos sectores, especialmente para profesionales como médicos, maestros y "personal imprescindible" en sus respectivas labores.

El gobierno explicó al anunciar el decreto que tales medidas tienen el fin de evitar el "robo de cerebros" y, en términos generales, proteger la economía y seguridad nacionales.

La DIE hizo además "algunas precisiones" sobre los cambios migratorios, que eliminan "la carta blanca", un permiso oficial que necesitaron los cubanos por décadas para irse al extranjero y permiten regresos temporales de personas que se fueron del país de manera ilegal.

Esa dirección oficial reiteró que los ciudadanos nacionales pueden hacer sus trámites de pasaporte en las actuales oficinas del Carné de Identidad y Registro de Población y de Inmigración y Extranjería en toda la nación. Son 195 las sedes dispuestas.

"Voy a estrenar la nueva ley", explicó con optimismo a ANSA Emilio, de 30 años de edad, que ya solicitó en La Habana un pasaporte por vez primera en su vida. "Nunca viajé ni a la esquina", dijo, una frase muy criolla para dejar sentado que jamás antes se puso un pie fuera del territorio nacional.

El hombre, quien dijo no estar trabajando "por el momento", recibió dinero de familiares en Estados Unidos para pagar la documentación que necesita. "No estoy preocupado por los trámites en Cuba, pero creo que allá en Washington van a apretar las tuercas en cuanto a las visas", estimó.

"Estrella", una mujer de 64 años de edad quien usó un nombre supuesto "porque los (norte) americanos que dan las visas se ponen bravos (enojan) si digo algo que no les gusta", dijo sentirse "confusa" por los criterios de entrega de esos permisos por Estados Unidos a cubanos. "Fui dos veces a ese país, donde tengo una hija y cumplí con todos los reglamentos y trámites que ellos tienen. Pero la tercera ocasión me negaron la entrada y no sé por qué", explicó.

La DIE cubana divulgó que tras informarse los cambios migratorios, "el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social en coordinación con los Organismos de la Administración Central del Estado desarrolló el proceso de definición de las personas sujetas a regulaciones acorde a lo establecido en el Decreto 306 12".

Ello "permitió realizar las actualizaciones de los pasaportes, sin requerir la presencia física de sus titulares en las oficinas de trámites", explicó. Según la DIE hasta el momento "la prestación de los servicios se ha comportado con normalidad a pesar del incremento de las solicitudes de pasaportes", aunque no publicó cifras.

LA HABANA, 7 ENE (EFE).- Intelectuales cubanos y de otros países se solidarizaron hoy con el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, con un manifiesto donde confían en que "muy pronto retomará sus tareas cotidianas en la conducción de la Revolución Bolivariana hacia el socialismo".

Más de 2.200 firmas en 90 países se han sumado al manifiesto de la "Red de Intelectuales, Artistas y Luchadores sociales en Defensa de la Humanidad", que hace votos por la plena recuperación de la salud de Chávez, según se informó en una rueda de prensa en La Habana que se celebró simultánea a otra en Caracas.

"La Red abraza fraternalmente al pueblo revolucionario de Venezuela y le expresa su más sentida solidaridad, con la profunda confianza en que el presidente Chávez logrará vencer todas las dificultades (...)", refiere el mensaje que dio a conocer el presidente de la Asociación cultural "Hermanos Saíz", Luis Morlote.

Entre las figuras que han suscrito el mensaje figuran el premio Nobel argentino Adolfo Pérez Esquivel, la pacifista Cindy Sheehan, y el actor Danny Glover, ambos de EE.UU., el teólogo brasileño Frei Betto, el español Ramón Chao, los poetas Roberto Fernández Retamar, de Cuba, y Thiago de Melo, de Brasil, y el escritor venezolano Luis Britto.

Los firmantes consideran como "un deber histórico, de importancia suprema, reiterar el llamado del presidente Hugo Chávez a la unidad" y señalan que "las horas difíciles son siempre oportunidad magnífica para afianzar las mejores convicciones y los valores supremos de la condición humana".

El presidente venezolano, Hugo Chávez, permanece hospitalizado en Cuba, donde el pasado 11 de diciembre fue operado por cuarta vez del cáncer que padece y de acuerdo con el último informe oficial sobre su estado de salud se le ha presentado una insuficiencia respiratoria debido a una severa infección pulmonar.

El embajador de Venezuela en Cuba, Edgardo Ramírez, dijo que "son infinitas las muestras de solidaridad que se han expresado en la isla y el mundo por la salud del presidente Chávez y por la "perpetuidad del socialismo bolivariano".

Dijo que Chávez "está ahora en el mejor lugar, con las mejores atenciones" y aseguró que en Venezuela "hay mucha tranquilidad, funcionan los cinco poderes: ejecutivo, judicial, legislativo, ciudadano y electoral. Hay en Venezuela una gran unidad en torno al presidente Hugo Chávez Frías".

El diplomático venezolano adelantó que en los próximos días se celebrarán en la isla otros actos por la salud de Chávez, entre ellos misas en la Catedral de La Habana, en la iglesia de la virgen de Regla, y en la basílica de la Caridad del Cobre, en la ciudad oriental Santiago de Cuba, y una peregrinación al santuario de San Lázaro.

LA HABANA (AP)- Unos 2.200 intelectuales de 90 países firmaron en el primer día de circulación una carta de solidaridad con el presidente venezolano Hugo Chávez, quien convalece en Cuba tras ser operado el 11 de diciembre.

"Hacemos llegar el presidente y amigo Hugo Chávez el abrazo solidario y fraterno de la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad", expresó la misiva entregada a periodistas el lunes en la capital cubana.

Entre los firmantes se encuentran el actor Danny Glover, el ex fiscal Ramsey Clark, la pacifista Cindy Sheehan y el académico James Petras en Estados Unidos; el premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquivel, el sociólogo argentino Atilio Borón, el escritor cubano Miguel Barnet y el poeta brasileño Thiago de Mello.

Venezuela "en su decidido y soberano camino hacia el Socialismo exige, de quienes la apoyamos, toda nuestra fuerza, serenidad y claridad para combatir y neutralizar cualquiera de las acciones ofensivas que pudiera acariciar el imperio y sus aliados y operadores internos", expresaron los firmantes.

"El dolor y las preocupaciones de los pueblos no son síntomas de debilidad", agregaron. La carta fue dada a conocer en Cuba donde Chávez convalece de una operación realizada en diciembre y que dio pie a toda clase de especulaciones sobre si podrá o no retomar la presidencia.

Los organizadores indicaron que la misiva comenzó a curricular este lunes por Internet con las 2.200 firmas, por lo que se espera que muchos más se adhieran en los próximos días.

"Es un documento que sirve para que Chávez sepa que no está solo, para que Venezuela no está sola", comentó Barnet, uno de los animadores de la red y quien dirige la asociación de escritores y artistas de Cuba.

Según Barnet, la carta de los artistas y creadores también podrí a considerarse como una medida para contrarrestar la "siniestra campaña" de opositores venezolanos y medios de prensa que mienten o circulan rumores sobre la salud del mandatario.

Las propias autoridades venezolanas reconocieron lo delicado del estado de Chávez, quien tras la operación sufrió complicaciones respiratorias.

Presente durante el encuentro con los periodistas estuvo el embajador venezolano en la isla, Edgardo Ramírez, quien rechazó ofrecer detalles sobre la salud del mandatario y aseguró que los comunicados oficiales dicen todo al respecto.

Tampoco confirmó versiones de Caracas, que dijeron que Chávez podría ser juramentado esta semana como presidente en la sede diplomática en esta capital, en relación a la estancia del mandatario en Cuba.

CARACAS, 7 ENE (NOTIMEX).- El presidente venezolano Hugo Chávez envió desde Cuba, donde convalece de una cuarta operación contra el cáncer, un beso y un abrazo a todos los niños de Venezuela que se reincorporaron hoy a clases luego de las fiestas de fin de año.

En el marco de la reinauguración de una escuela en la parroquia La Vega, en el oeste de Caracas, el vicepresidente Nicolás Maduro trasmitió a los alumnos el mensaje de saludo del líder de la Revolución Bolivariana.

"Estamos aquí, en el primer día de clases de 2013, trayéndole a todos los niños un beso y abrazo emocionado de nuestro comandante Chávez, quien como ustedes saben, tiene su corazón y su fuerza vital cada vez activada y siempre inspirado en nuestros niños", dijo.

Recordó que 10 años atrás, el mandatario "estaba llamando a todas las maestras y maestros de la patria y a todos los niños, padres y representantes a que llevaran a los niños a clases porque había un llamado a paro cívico".

El también canciller añadió: "Tenemos que recordar la locura que significó el saboteo que pretendían que los niños no fueran a clases, para tratar de desestabilizar y dañar el país, y le hicieron un gran daño económico".

Maduro destacó al respecto que "el país se hundió económicamente, el desempleo subió al 20 por ciento, pero en la educación no pudieron".

Sostuvo, por último, que más de dos millones de computadoras Canaima se han distribuido en los planteles de educación primaria, proyecto que aseguró "es gracias a Chávez", quien se recupera en La Habana de una cuarta operación a la que se sometió en diciembre pasado.

CARACAS, 07 ENE 2013 (AFP) - El líder chavista Diosdado Cabello convocó este lunes para el jueves, fecha prevista de la nueva toma de posesión de Hugo Chávez, a una gran concentración en Caracas con la presencia de varios jefes de Estado, toda vez que declinó pronunciarse sobre si el mandatario, hospitalizado en Cuba, podrá estar presente.

Cabello, presidente de la Asamblea Nacional y número dos del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), convocó a "una gran concentración en Caracas el día 10 de enero frente al palacio de Miraflores, apoyando a nuestro presidente de manera contundente", durante una rueda de prensa en la sede del partido de gobierno.

Sentado a la derecha del vicepresidente Nicolás Maduro, Cabello añadió, sin dar nombres, que a la marcha acudirán varios jefes de Estado de "países amigos", que viajarán a Caracas para expresar su solidaridad con Chávez, operado por cuarta vez hace más de tres semanas de un cáncer.

Por ahora, el único presidente que ha confirmado un viaje oficial a Caracas es el de Uruguay, José Mujica, quien llegará el jueves, confirmó a la AFP una fuente del Ministerio de Relaciones Exteriores de ese país.

"Ellos han manifestado por muchas vías querer venir aquí a Venezuela, inclusive algunos han ido directo a visitar al presidente", agregó, en referencia a las visitas que varios mandatarios hicieron a Chávez en las últimas semanas en la capital cubana, entre ellos los presidentes de Ecuador, Rafael Correa, y de Bolivia, Evo Morales. La presidenta argentina, Cristina Kirchner tiene también previsto para este jueves un viaje a Cuba.

Cabello se negó no obstante a precisar si el mandatario, en el poder desde 1999, estará de regreso ese día: "Nosotros no descartamos absolutamente nada", dijo, interrogado al respecto.

Según el último parte difundido el jueves por el gobierno, el presidente padece una "insuficiencia respiratoria", luego de sufrir una "severa infección" pulmonar".

Cabello dijo que "en cualquier momento" se divulgará un nuevo informe sobre la salud de Chávez e invitó a la población a "estar pendiente".

El gobierno ha indicado que Chávez puede tomar posesión de su nuevo mandato cuando esté en condiciones ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) y que la fecha del 10 de enero, prevista en la Constitución, es un "formalismo".

La Carta Magna establece que el presidente debe tomar posesión el 10 de enero ante la Asamblea Nacional y que ante una situación "sobrevenida" puede hacerlo ante el TSJ, sin fijar fecha.

La coalición opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD) se reunió este lunes por segundo día consecutivo para decidir qué actitud tomar y se esperaba en las próximas horas un comunicado oficial.

La Conferencia Episcopal Venezolana (CEV) advirtió de su lado que esta crisis inédita en Venezuela ha puesto "en juego el bien común del país y la defensa de la ética".

"Alterar la Constitución para alcanzar un objetivo político es moralmente inaceptable", declaró monseñor Diego Padrón, presidente de la CEV, precisando que "no es el propósito" de la institución "intervenir públicamente en la interpretación" de la Carta Magna.

Cabello se refirió a estas declaraciones, "imaginando" que la CEV se refería a la oposición, quien, según él, "no quiere respetar" la Constitución y busca dar un "golpe de Estado" para conseguir lo "que no logró" en las presidenciales del 7 de octubre, cuando Chávez ganó a Capriles con 55% de los votos frente a 44%.

La oposición considera que el 10 de enero termina el segundo mandato de Chávez, y que si éste no reasume, es precisamente Cabello quien debe hacerlo de forma temporal.

Además, rechaza que el gobierno permanezca en funciones porque ese día termina el actual periodo constitucional y empieza el nuevo.

"El 10 de enero arranca un periodo constitucional. Si el 10 de enero (Chávez) no viene a ese acto de juramentación, empiezan a correr unos plazos que la propia Constitución establece", dijo este lunes el líder opositor, Henrique Capriles, en alusión al reclamo de la oposición de que la Asamblea Nacional declare en ese caso la falta temporal de Chávez y Cabello asuma temporariamente.

Monseñor Padrón señaló que "la población está confundida y una buena parte de ella molesta", porque "hasta hoy no ha recibido oficialmente ningún parte médico venezolano" sobre el estado de salud de Chávez.

Cabello -una de las principales figuras del chavismo-, ya afirmó el sábado que Chávez "seguirá siendo el presidente más allá del 10 de enero" y recordó que el jefe de Estado tiene un permiso del Legislativo para ausentarse del país y que éste se extiende hasta que "regrese una vez curado".

Maduro, designado por Chávez como su heredero político antes de someterse a la cirugía, también reiteró que el presidente "está en posesión del gobierno" tras ser reelecto el 7 de octubre, así como los miembros del gobierno.

En caso de quedar inhabilitado, Chávez dijo que Maduro, también canciller, debería asumir la presidencia temporal hasta concluir el actual mandato y ser el candidato del PSUV en las elecciones que deberían convocarse en 30 días.

CARACAS, 7 ENE (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo hoy que la oposición al presidente Hugo Chávez recibirá una "lección histórica" si concreta la huelga nacional que un sector supuestamente está convocando a partir del próximo jueves.

El presunto "paro cívico nacional", convocado a través de las redes sociales por opositores residentes en Estados Unidos, "fracasará como sucedió" con la huelga que hace diez años y durante 63 días mantuvo la oposición para presionar la renuncia de Chávez, remarcó Maduro en declaraciones a periodistas.

"Van a salir derrotados nuevamente. Si la oposición, la derecha, está llamando a un nuevo paro cívico nacional a partir del 10 de enero, nuestro país les va a responder con trabajo y más trabajo; la respuesta de nuestra clase obrera será trabajar, luchar y a la calle; la respuesta será millones de niños en las escuelas", subrayó.

El vicepresidente, encargado del Gobierno debido a que Chávez convalece en Cuba de una intervención quirúrgica por el cáncer que padece, dijo que opositores en Miami "empezaron con vídeos a llamar al paro cívico" porque "están enloquecidos".

"Están acercándose a lo que hemos llamado la hora loca (...) Al tribunal supremo mediático de la derecha, que le gusta manipular con mentiras, le decimos: cojan mínimo y dejen esa llamadera a paro cívico, porque este pueblo les va a dar una lección histórica superior a la de hace diez años", insistió.

El presunto "paro cívico nacional" será en rechazo a que Maduro siga como vicepresidente del país a partir del próximo 10 de enero, cuando comienza el período presidencial 2013-2019 que Chávez ganó en las elecciones del pasado 7 de octubre.

Maduro exhortó a los seguidores del Gobierno a "aprender a combatir en todas las instancias a esta derecha" que evidencia, remarcó, "ignorancia suprema de la Constitución y maldad".

El vicepresidente repitió que pese a su enfermedad, Chávez "está en uso absoluto y en desarrollo de todas sus funciones como presidente" y que su asunción el próximo jueves para el período 2013-2019 es un "formalismo" que cumplirá cuando regrese.

La MUD sostiene a su vez que Maduro usurpará las funciones presidenciales si el Ejecutivo no queda desde el jueves en poder del presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, en caso de que Chávez no pueda jurar ese día.

CARACAS, 7 ENE (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, y varios ministros advirtieron hoy a empresarios del sector de la alimentación que no se permitirá el desabastecimiento interno, después de denunciar días atrás que había acaparamiento de alimentos en vísperas del 10 de enero, fecha de la asunción presidencial.

"Sabemos perfectamente, con precisión, cuánto y quien tiene qué y no vamos a aceptar ningún esquema de desabastecimiento", subrayó el ministro de Industrias, Ricardo Menéndez, al dar cuenta a los periodistas del tenor de la reunión.

La reunión se produjo después de que el vicepresidente Maduro acusara días atrás a una empresa alimentaria de acaparar suministros en sus almacenes, con supuestos fines de desestabilizar en momentos en que el país se prepara para el 10 de enero, fecha en que debería asumir Hugo Chávez para un nuevo mandato.

Chávez, de 58 años y desde 1999 en el poder, está en Cuba aquejado de una severa infección pulmonar después de haber sido operado el 11 de diciembre de un cáncer, por cuarta vez en año y medio, y no hay indicios de que vaya a estar de regreso en Caracas en esa fecha.

Menéndez señaló en una declaración pública que "el tema central" de la reunión fue indicarles a los empresarios que "en Venezuela hay un Gobierno firme presidido por el comandante Chávez que pasado el 10 de enero continuará siendo el Gobierno legítimamente constituido".

El presidente de la Asociación Nacional de Supermercados (Ansa), Luis Rodríguez, dijo a su vez que Maduro, Menéndez y los otros ministros que asistieron a la reunión les insistieron en que "el país sigue adelante y el día jueves será un día normal para las ventas".

Además llamó a la ciudadanía a no adquirir productos más allá de los necesarios.

Las llamadas "compras nerviosas" conspiran contra el abastecimiento, añadió Rodríguez, en lo que coincidió con América Alonso, de una de las principales cadenas de supermercados del país.

"En nombre del sistema nacional de distribución" de alimentos y otros productos de consumo masivo, añadió Alonso, "certificamos que no existe desabastecimiento".

Maduro advirtió a los empresarios y comerciantes que el Gobierno tiene dos forma de actuar: "una por las buenas", pidiendo el fin de acaparamientos "con una sonrisa", y otra con la fuerza pública "para encarar con puño de hierro" a quienes incurren en el delito, "tengan el apellido que tengan", subrayó.

Chávez convalece en La Habana desde que el pasado 11 de diciembre fue operado por cuarta vez de un cáncer y presenta una insuficiencia respiratoria como consecuencia de una infección pulmonar severa en el proceso postoperatorio.

La más que posible ausencia de Chávez en el acto del día 10 ha abierto un debate sobre cómo se debe proceder.

Mientras el Gobierno defiende que el presidente jurará posteriormente cuando llegue y todo seguirá igual, para la oposición debería tomar el control el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello.

CARACAS, 6 (ANSA)- La Procuradora General de Venezuela, Cilia Flores, aseguró hoy que en su país "no hay falta absoluta de presidente si Hugo Chávez no se presenta el 10 de enero" a juramentar, ya que "está en posesión del cargo" y esa fecha será un "día normal", con un Estado actuando con "sus cinco poderes".

"Aquí no va haber falta absoluta aquí tenemos un presidente que fue reelecto, que está en posesión del cargo, incluso ya el presidente tiene su banda presidencial, él tiene los símbolos de poder, él está en pleno ejercicio como presidente de la república", aseveró Flores, durante una entrevista a la televisora multinacional Telesur.

La funcionaria recordó que "el presidente Chávez es un presidente reelecto, no es un candidato electo y ahí hay una gran diferencia, para poder entender y aplicar el artículo 231" de la Constitución.

Flores sostuvo que el mandatario, quien permanece hospitalizado en Cuba recuperándose de la cuarta operación contra el cáncer a la que fue sometido el 11 de diciembre, está "legalmente y constitucionalmente" en el exterior, con permiso otorgado por "unanimidad" por el Parlamento, de acuerdo como lo establece el artículo 235 de la Carta Magna.

"Cuando él regrese tiene la oportunidad de ir al Tribunal Supremo, de acuerdo con lo que establece el (artículo) 231", acotó Flores y añadió que el mismo establece que "el candidato(a) elegido tomará posesión del cargo el 10 de enero del primer año de su periodo constitucional, mediante el juramento ante la Asamblea Nacional".

"Esto es un supuesto que está clarito, sin necesitar de interpretar el artículo, es literal", destacó.

Asimismo se refirió a la segunda parte del artículo que según dijo la oposición "quiere eliminar de un plumazo".

"Aquí dice punto y aparte, sin por algún motivo sobrevenido el presidente no pudiera tomar posesión ante la Asamblea lo hará ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ)".

"En este caso el Presidente Chávez fue operado después de haber sido reelecto. Se sometió a una operación y está en este momento en el postoperatorio", explicó Flores tras insistir que "el motivo sobrevenido" se trata de "un caso fortuito, de fuerza mayor".

La Procuradora recordó que a los pocos días de ganar las presidenciales, Chávez fue proclamado por el Consejo Nacional Electoral (CNE) como "presidente constitucional de la República de Venezuela".

"La fecha importante fue el 7 de octubre, en donde el pueblo se expresó y ejerció la soberanía y eso hay que respetarlo", comentó.

Destacó que "nosotros vamos a defender esa voluntad del pueblo porque es un mandato constitucional".

"El 10 de enero amanecerá, transcurrirá un día normal para todos los venezolanos, luego amanecerá el día 11, con plena normalidad y con un Estado actuando, cada poder público asumiendo cada uno sus competencias y dando respuestas al pueblo", expresó.

Flores acusó a la derecha nacional e internacional de tener una "arremetida" contra la Constitución y los instó a acudir al Tribunal Supremo para aclarar las dudas.

"Ellos están tratando de jugar una vez más para ver si logran pescar en río revuelto, buscar una forma de desestabilizar y tratar de lograr por esta vía, lo que no han logrado por la vía del voto o del golpe de estado", concluyó.

CARACAS, VENEZUELA (AP)- Un líder de la oposición de Venezuela aseguró el domingo que se están gestando conflictos al interior del partido gobernante y que esas supuestas diferencias entre los allegados al presidente Hugo Chávez los han llevado a tratar de aplazar la juramentación del gobernante socialista que ganó la reelección.

El diputado opositor Julio Borges dijo durante una conferencia de prensa que existe una rivalidad camuflada entre el vicepresidente Nicolás Maduro y el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, y que ésta estaba detrás de las declaraciones de ambos que la ceremonia de toma de posesión de Chávez podría posponerse si fuera necesario.

La Constitución venezolana establece que el juramento presidencial se debe realizar el 10 de enero ante la Asamblea Nacional, pero la carta magna establece también que si el presidente no es capaz de prestar juramento ante la asamblea, puede jurar ante el Tribunal Supremo.

Chávez no ha podido regresar a Venezuela desde Cuba, donde se le operó el 11 de diciembre, la cuarta cirugía a la que se ha sometido en la isla comunista por un tipo de cáncer pélvico del que no se han divulgado detalles.

"Mientras el presidente está enfermo en La Habana, ellos tienen un conflicto de poder", dijo Borges. "Por eso se están inventando este salto a la Constitución".

El gobierno reveló la semana pasada que Chávez está luchando contra una infección pulmonar grave y recibe tratamiento por " insuficiencia respiratoria".

No ha habido indicios abiertos de fricción entre Maduro y Cabello, quienes el sábado aparecieron juntos saludando a sus simpatizantes después de una sesión legislativa. Ambos han rechazado reiteradamente las conjeturas de que están enfrentados y se comprometieron a permanecer unidos.

"Ven acá, Nicolás, que usted es mi hermano, 'compae' (compadre).

Ellos no entienden de eso, compañero. Ellos entienden de odios y de intereses. Este compañero es mi hermano, es mi camarada y somos hijos de Chávez... A eso sí le tienen terror ellos a la unidad, a la unidad severa", dijo Cabello al abrazarse en público con Maduro ante una concentración de centenares de simpatizantes oficialistas.

Borges, sin embargo, aseguró que los dos hombres sólo montaron una farsa.

"Ese gran abrazo entre Nicolás Maduro y Diosdado Cabello fue prefabricado para reflejar una unidad que no existe", aseguró.

En un comunicado anexo a un tuit enviado el domingo, el ex vicepresidente Elías Jaua, un miembro prominente del partido, destacó la necesidad de trabajar unidos.

"Estamos obligados por la historia, por la política, por los principios y por Chávez a mantenernos unidos en ésta y cualquier circunstancia", escribió Jaua.

Líderes de la oposición han argumentado que la toma de posesión debe ser el 10 de enero, cuando concluye un periodo presidencial y otro inicia. Han solicitado más información sobre el estado de salud de Chávez y han manifestado que si el mandatario no puede regresar a Caracas para el jueves, el presidente de la Asamblea Nacional debe asumir el cargo provisionalmente.

Pero la procuradora general Cilia Flores rechazó la postura de los líderes de la oposición y en una entrevista con la cadena de televisión Telesur dijo: "Aquí tenemos a un presidente que fue reelecto, que está en posesión del cargo, incluso, ya el presidente tiene su banda presidencial".

Flores, que fue de los funcionarios que hace poco se reunió con Chávez en Cuba, respaldó los argumentos de Maduro y Cabello de que la fecha establecida en la Constitución para que el presidente asuma el cargo no es una fecha límite en este caso.

El domingo por la mañana varios deportistas venezolanos rezaron por la recuperación del presidente Chávez.

El conductor de Fórmula Uno, Pastor Maldonado, el piloto de la serie IndyCar, Ernesto José Viso, y otros deportistas chavistas asistieron a una misa en el centro de Caracas para rezar por el mandatario.

Los deportistas, vestidos con chaquetas en tonos amarillo, azul y rojo, los colores nacionales de la bandera venezolana, permanecieron frente al altar y rezaron solemnemente.

Maldonado, patrocinado por la empresa estatal Petróleos de Venezuela SA, confió en que Chávez pueda recuperarse pronto y regresar a Venezuela.

El conductor de F1 expresó su esperanza de "que muy pronto (Chá vez) esté acá compartiendo con todos nosotros".

Viso dijo que, como millones de seguidores de Chávez, tiene "mucha fe en que él se está recuperando, le deseamos todo lo mejor".

Luis Alfredo Mendoza, futbolista retirado que se convirtió en técnico, aseguró que Chávez ha hecho mucho más que los anteriores presidentes para promover y apoyar los programas deportivos del país sudamericano.

Siempre se ha preocupado apoyar todas las disciplinas, no solo el fútbol, dijo Mendoza según la agencia estatal de noticias AVN.

BUENOS AIRES, 7 ENE (XINHUA) -- La presidenta Cristina Fernández "hará una escala en La Habana, Cuba, para conocer allí sobre el estado de salud del jefe de Estado de Venezuela, Hugo Chávez Frías", confirmaron hoy voceros gubernamentales.

La preocupación de Cristina Fernández por la salud de Chávez Frías quedó en evidencia cuando la semana anterior la presidenta dispuso que el embajador Ricardo Follonier viajara a La Habana para entrevistarse con el vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, para hacerle saber de su apoyo.

La escala cubana de la mandataria argentina será previa a la gira oficial que Fernández iniciará el jueves venidero por los Emiratos Árabes, Indonesia y Vietnam.

La novedad también fue reportada a través de un comunicado de la Presidencia, el cual confirma el "viaje oficial de la señora presidenta de la Nación, doctora Cristina Fernández de Kirchner, a los países de Cuba, Emiratos Árabes Unidos, Indonesia y Vietnam".

WASHINGTON, 7 (ANSA)- El senador John Kerry, nominado recientemente para ser el próximo secretario de Estado, mantuvo en 2010 una reunión secreta con el ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, en un fallido intento por lograr la liberación de Alan Gross, el subcontratista estadounidense encarcelado en Cuba, escribió el periódico El Nuevo Herald.

El diario cita un artículo publicado recientemente por la reputada revista Foreign Affairs, según el cual el caso de Gross fue discutido también en otro encuentro secreto entre Rodríguez y Arturo Valenzuela, entonces subsecretario de Estado norteamericano. En esa ocasión Rodríguez "le dio un sermón de una hora al funcionario estadounidense", agregó El Nuevo Herald retomando la información de la revista.

Gross fue arrestado en La Habana a finales de 2009 y condenado a 15 años de cárcel por llevar computadoras a Cuba para distribuirlas entre la comunidad judía.

El texto, publicado en Foreign Affairs por R. M. Schneiderman, un editor de Newsweek, incluye detalles hasta ahora desconocidos sobre los esfuerzos de Washington por lograr la liberación de Gross.

De acuerdo con el artículo, en septiembre de 2010, funcionarios del gobierno español ayudaron a concertar un encuentro secreto entre Valenzuela y Rodríguez. Un mes después, con la aprobación del Departamento de Estado, Kerry se reunió con el canciller en la casa en Nueva York del embajador cubano ante las Naciones Unidas.

Kerry fue nominado por el presidente Barack Obama para sustituir a Hillary Clinton al frente del Departamento de Estado. Se espera que el Senado aprueba fácilmente esta nominación.

LA HABANA, 7 ENE (XINHUA) -- El embajador de Haití en La Habana, Jean Victor Généus, expresó hoy gratitud a aquellos gobiernos y pueblos que apoyan a su país, y en particular se refirió a Cuba.

En la capital cubana, Généus destacó que, a más de dos siglos de independencia, su pueblo ha contado con la generosa ayuda de la mayor de las Antillas, que ha sido -dijo- la primera nación en socorrer a los haitianos ante el azote de fenómenos naturales severos.

El diplomático participó en colocación de una ofrenda floral ante el monumento a Francois Dominique Toussaint-Louverture (1743-1803), uno de los protagonistas de la revolución haitiana del siglo XVIII, y ante el de Alexandre Pétion (1770-1818), primer presidente de su país, en 1807. También rindió tributo al héroe nacional cubano, José Martí, en el Parque Central habanero.

En la ceremonia, a la que asistieron miembros del cuerpo diplomático acreditado en Cuba, Généus recordó que el próximo 12 de enero se cumplen dos años de que un terremoto dejara en ruinas a su nación, y que Haití está inmerso en un proceso recuperador con ayuda de otras naciones, en particular Cuba.

LA HABANA, 7 ENE (NOTIMEX).- El proceso de declaración jurada anual sobre ingresos personales de 2012 y pago de impuestos inició hoy en Cuba para los alrededor de 400 mil trabajadores privados de la isla caribeña, informaron medios oficiales.

Los "cuentapropistas" tienen hasta el próximo 30 de abril para pagar sus tributos, informó la directora de Atención al Contribuyente de la Oficina Nacional de la Administración Tributaria (ONAT), Belkis Pino.

Quienes lo hagan antes del 28 de febrero recibirán una bonificación del 5.0 por ciento, indicó.

La funcionaria aclaró que el proceso corresponde al ejercicio fiscal 2012, por lo cual no se enmarca en la nueva Ley Tributaria que entró en vigor en enero de este año.

Para el gobierno, los emprendedores privados representan un sector con potencialidades en materia de contribución a las arcas del Estado.

Según datos oficiales, unas 400 mil personas cerraron el año incorporadas a labores privadas en alrededor de 180 actividades, en especial para la venta de alimentos y el transporte de pasajeros.

Durante la sesión anual ordinaria final del Parlamento, en diciembre pasado, el vicepresidente Marino Murillo informó que se abrirán "figuras no estatales" suspendidas por las dificultades en el acceso a los recursos necesarios para ejercerlas.

El sector privado, al que se prevé se incorporarán nuevas categorías, es visto por el gobierno como una vía para absorber a cientos de miles de trabajadores estatales que serán despedidos, según el plan de ajuste gubernamental.

El gobierno del presidente Raúl Castro puso en vigor el pasado 1 de enero la ley 113 del Sistema Tributario para, según la versión oficial, garantizar el respaldo a las decisiones de gasto social, además de mantener el déficit en rangos sostenibles para la economía.

Aprobada por el Parlamento en julio de 2012, la legislación establece las normas sobre el pago de impuestos, tasas y contribuciones al Presupuesto del Estado.

El nuevo cuerpo jurídico establece que todas las personas naturales y jurídicas, con capacidad económica, están obligadas a la liquidación de los tributos establecidos, aunque se contemplan regímenes especiales para determinados sectores.

El sector agropecuario tendrá una carga tributaria menor en relación con otras esferas económicas, acorde con la necesidad oficial de aumentar la producción de alimentos y reducir importaciones que rondan los dos mil millones de dólares.

La ley del Sistema Tributario establece 19 impuestos, tres contribuciones e igual número de tasas, y ha generado preocupación en un país donde un Estado "paternalista" se abstuvo durante medio siglo de cobrar gravámenes a sus ciudadanos.

La medida forma parte del paquete de más de 300 reformas que aprobó el gobernante Partido Comunista para frenar la actual crisis económica y social de varias décadas y "actualizar" el agotado modelo económico socialista de corte soviético.

LA HABANA (AP)- Eran las diez de la noche de un sábado y la habanera calle 23 parecía reventar a puro reggaetón. Alrededor de la tarima en el centro de la Plaza Mariana Grajales jóvenes varones de pantalones caídos y chicas en minifaldas bailaban manos arriba con movimientos sexualmente explícitos, entre aplausos, bromas y gestos de aprobación.

Las escenas de "perreo" como se denomina popularmente a este baile no eran una novedad pues la propia televisión cubana se pasó todo el año mostrando vídeos con imágenes fuertes y letras subidas de tono.

La fiesta de este tipo de reggaetón, no obstante, puede que no dure mucho: las autoridades, finalmente, amenazaron con censurar las letras de los temas más fuertes, calificándolos de ofensivos y banales.

"Ya se decidió", dijo cortante el director del Instituto Cubano de Radio y Televisión, Danilo Sirio López, ante diputados reunidos en diciembre para la última sesión del 2012. "No se pone un número más grosero, no se pone

un número más banal, no se pone un número de letra ofensiva y tampoco video-clips que atenten o denigren la imagen de la mujer", agregó.

Las autoridades no están dispuestas a permitir un fenómeno que llena de "vulgaridad" y "mediocridad" la música cubana, dijo el presidente del Instituto Cubano de la Música, Orlando Vistel.

Vistel indicó en noviembre que se establecieron sanciones que no se especificaron_, para quienes se propasen con las letras y espectáculos; se depuraron los catálogos de las casas discográficas estatales las más poderosas_, y se estudia una ley específica para regular los espacios sonoros, aunque no se ofrecieron detalles de esta norma.

"Obviamente, cada quien es libre de escuchar en su privacidad la música que desee, pero esa libertad no incluye el derecho de reproducirla y difundirla en restoranes y cafeterías estatales o particulares, ómnibus para el transporte de pasajeros y espacios públicos en general", advirtió Vistel.

Medios oficiales aseguraron que organizaciones sociales como la Federación de Mujeres Cubanas se había quejado por el contenido de algunos reggaetones.

Resta por verse el impacto de la medida.

Por ahora, la radio y la televisión pusieron reggaetones de letras más suaves, pero en las calles se sigue escuchando temas como " Quimba pa' que suene", de "Los Principales", cuya letra dice: "hoy me levanté con ganas y no había nadie en la casita, menos mal que tengo a Manuela, menos mal que tengo a Manuelita... te digo que es señorita".

El tema el más de moda en la temporada fue también publicitado en el portal YouTube como "el nuevo Himno de la juventud cubana" y su música pegajosa se escuchó a todo volumen a lo largo del 2012 en fiestas familiares, actos escolares y eventos varios.

"El reggaetón es una música que refleja mucho la época que se está viviendo. Época de marginalidades y marginaciones", expresó en entrevista con AP el promotor cultural cubano Roberto Zurbano, de la Casa de las Américas, organización oficial que promueve las artes y las relaciones culturales con otras naciones.

"En general el reggaetón tiene que ver con la gente pobre del Caribe. Con su pobreza, violencia, precariedad, machismo, la avalancha de la TV, del consumismo, de la falta de valores", agregó Zurbano, para quien incluso Cuba, con su singular modelo económico, no está exenta de estos fenómenos sociales.

Según Zurbano el reggaetón invadió la isla desde su oriente, Guantánamo y Santiago, las zonas consideradas con la idiosincrasia más caribeña de Cuba, y muchos de sus cultores vienen del contestatario movimiento cubano del hip-hop.

Los expertos explican su éxito precisamente por su pegajosa sonoridad.

Es "muy fácil de bailar. Se asemeja a la llamada rumba flamenca y también al ritmo de la clásica contradanza cubana", comentó a la AP Raúl Fernández, profesor en la Escuela de Ciencias Sociales de la Universidad de California, Irvine, en Estados Unidos e investigador sobre la música isleña. "No debe sorprender entonces que haya pegado tan fácil entre la juventud".

Y aunque muchos descalifiquen este género, los expertos coinciden en que el reggaetón llegó para quedarse pues incluso músicos tradicionales y salseros de experiencia están incorporando su sonoridad a sus composiciones.

El reggaetón "tiene un ritmo que me entusiasma", dijo a la AP Yanet Pérez, una joven de 28 años. "Es divertido para bailar por los movimientos que provoca, aunque las letras a veces no son buenas".

Además la picaresca no es nueva en la música cubana y ya desde el tiempo del danzón las abuelas se escandalizaban hasta con los títulos de los temas, una actitud que se repitió con las canciones de cha-cha-cha y luego con la salsa y la timba.

"Las letras de la música bailable a menudo no son muy ejemplares en sentido literario", reconoció Fernández. " (Pero) La gente no va bailar para ser educada con las letras", acotó.

Según Fernández Cuba no es el único lugar donde el contenido de las canciones o los videos sufren algún tipo de censura. En el 2011 un clip de Rihanna fue prohibido en al menos 11 países por escenas que podían considerarse sexualmente crudas.

En Cuba el reggaetón ya había levantado una polémica cuando en años anteriores se difundió un tema de llamado "Chupi-chupi", cuyo contenido es una suerte de homenaje al sexo oral.

Pero para los observadores la palabra censura tiene connotaciones también ideológicas pues ya en los años 60, al triunfo de la revolución, las autoridades prohibieron la música de los Beatles en la radio y acusaron de ser débiles ante el enemigo Estados Unidos a los jóvenes pelilargos que escuchaban rock.

Al final los aficionados al cuarteto de Liverpool siguieron idolatrándolo y a manera de reparación histórica, en la actualidad, una plaza de La Habana tiene una estatua de John Lennon.

"El reggaetón es muy seguido por la juventud", comentó a la AP el reggaetonero Carlitos "Papi" Chacón, de 22 años y que comenzó siendo músico de rap antes de sumarse a este género.

"Es cierto que a veces puede tener letras fuera de tono, pero eso no quiere decir que todo el reggaetón sea así", se quejó Chacón, quien admite que muchas agrupaciones "dicen barbaridades".

Para este cantante y compositor, que se enfrasca ahora en promocionar sus video-clips para presentarlos al máximo certamen de cortos musicales de la isla los "Lucas"_, el hecho de no ser bien vistos por los medios

oficiales y la falta de promoción que de ello se deriva no será un obstáculo para el perreo. "Pienso que ha llevado (la censura) a que la gente lo siga más".

"Lo hay que hay que hacer es seguir trabajando y no encasillarse.

Lo que hay que hacer es música", enfatizó.

Pero así como las letras y el "perreo" levantaron revuelo, los intentos de prohibirlo reavivaron las discusiones sobre qué parámetros se usarán para decidir sobre la viabilidad de una canción o quién lo hará.

"¿Por qué a la gente no le molestan las malas palabras que dice Calle 13 (la banda puertorriqueña que ofreció un megaconcierto en un espacio estatal en Cuba) y sí las de los reggaetoneros cubanos?", se preguntó Zurbano. "Es un gesto moralista y excluyente". Para Zurbano sería mejor hacer un debate sincero y público, de corte educativo sobre el reggaetón, sus causas y lo que reflejan. "Ese moralismo y la 'prohibidera' es una pérdida de tiempo", señaló.

Fernández por su parte se mostró más permeable a poner un poco de orden en la cuestión.

"Lo de la limitación a los excesos sexistas de la música de reggaetón me parece bien", indicó Fernández. "Ya con la timba hubo una reacción popular, no necesariamente del gobierno cubano contra las letras machistas. Vino principalmente de las mujeres cubanas, de maestras, enfermeras, de las trabajadoras de la educación y la salud".

"Ojalá que encuentren un 'happy medium' (feliz equilibrio) entre el baile sabroso y letras que hablen de sexo".

MADRID, 07 ENE 2013 (AFP) - El fotógrafo español Enrique Meneses, el primer reportero que subió a Sierra Maestra con Fidel Castro y el Che Guevara, falleció el domingo, a los 83 años, en un hospital de Madrid, anunciaron este lunes sus amigos.

Las fotos de Castro y el Che en Sierra Maestra --donde estuvo con ellos durante cuatro meses en 1957-1958 -- saltaron en su momento a la tapa de la revista francesa Paris Match y se convirtieron en la referencia de la revolución.

Meneses murió el domingo en el hospital La Paz, de Madrid, después de una larga enfermedad, dijo a la AFP su compañera Annick Duval.

En una carrera de siete décadas, Meneses cubrió muchos conflictos como la crisis de Suez y la guerra de Bosnia.

Trabajó para medios como Paris Match, la revista Life y la televisión española.

"Era un extraordinario reportero gráfico. Pero era además un gran periodista en todos los sentidos", dijo Duval.

Fue Meneses quien hizo conocer la revolución de Fidel Castro, dijo Duval. "Las primeras fotografías de la guerrilla dieron la vuelta al mundo", agregó.

Las fotos que tomó Meneses de los jóvenes guerrilleros, a caballo y fumando cigarros entre una y otra escaramuza en la Sierra Maestra, entraron en la historia, dicen sus amigos.

"Las primeras fotos de allá eran suyas, y dieron la vuelta al mundo", afirmó Duval. "El fue uno de los que hicieron conocer la revolución de Fidel Castro", agregó.

Duval recordó que cuando Meneses bajó de las montañas después de cuatro meses, fue arrestado por la policía del dictador Fulgencio Batista y pasó ocho días en la cárcel.

"Pero él había conseguido ya hacer salir sus rollos de negativos en las enaguas de una chica que salió para Miami y sus fotos pudieron llegar a París", explicó.

Meneses dijo a la AFP que fue golpeado durante su detención y luego expulsado de Cuba, a donde jamás regresó.

Una de las fotografías de sus rollos de la Sierra Maestra muestra al mismo Meneses fumando un cigarro, parado junto a Fidel Castro y al hermano del líder cubano, Raúl Castro, que asumió la presidencia de Cuba en 2008.

En esa imagen, Fidel Castro también tiene un cigarro en la mano y se ha dejado crecer la característica barba rizada negra, como hicieron varios guerrilleros.

"Cuando se quisieron afeitar, le dije a Fidel que si hacían eso, mis 2.000 negativos no servían para nada", declaró Meneses a la AFP en 2007.

Además, Meneses publicó dos libros sobre el líder de la Revolución Cubana: "Fidel Castro" (editorial Afrodisio Aguado, 1966) y "Castro, empieza la revolución" (editorial Espasa Calpe, 1995).

Otro de sus amigos, el reportero gráfico Gervasio Sánchez, escribió sobre Meneses: "Ojalá su muerte sirva para recuperar la figura de uno de los periodistas imprescindibles de nuestra historia".

Meneses estuvo casado con Bárbara Montgómery, con quien tuvo una hija, Bárbara, y tras enviudar formó pareja con Annick Duval, quien junto a sus hijos Anne-Isabelle y Ricardo lo acompañaron hasta el fin de sus días.

LA HABANA, 7 ENE (EFE).- El Presidente de la Unión Ciclista Internacional (UCI), el irlandés Patrick McQuaid, está en Cuba para realizar una visita oficial, informaron hoy medios locales.

McQuaid asistirá al congreso ordinario de la Confederación Panamericana de Ciclismo (COPACI) que se celebrará el próximo sábado en La Habana con la participación de representantes confirmados de 28 países.

El titular de la COPACI, el cubano José Peláez, recibió al máximo federativo de la UCI en el aeropuerto de La Habana.

El Presidente de la UCI asumió el cargo en 2005 después de competir como ciclista desde 1966 hasta 1982, lapso donde alcanzó notables desempeños como rutero.

A partir de 1985 fue promovido al ejecutivo de la UCI y devino promotor de carreras en Asia, entre ellas el Tour de Langkawi, el Tour de China y el Tour de Filipinas.

LA HABANA, 07 ENE 2013 (AFP) - Cuba espera llegar a "la final" del tercer Clásico Mundial de béisbol, que disputarán 16 novenas en marzo próximo, e integrará su selección atendiendo "fundamentalmente al rendimiento", dijo este lunes la máxima autoridad de ese deporte en la isla.

"Lo de nosotros es hasta el final y mucho cuidado con Cuba", dijo a la televisión local el presidente de la Federación local, Higinio Vélez, al revelar los propósitos del plantel cubano.

Vélez, quien guió a Cuba al subtítulo en el primer Clásico (2006) y al sexto lugar en el segundo (2009), dijo que la pelota cubana se encuentra en "un buen momento" y subrayó que en la actual Serie Nacional (campeonato local), "se está jugando un buen béisbol" y "hay un gran entusiasmo".

El directivo aclaró que la preselección cubana está "abierta" para la inclusión de cualquier jugador que se destaque en la temporada local y aclaró que para la integración del equipo primará el "rendimiento".

Los únicos seguros hasta el momento en la novena son el antesalista Yulieski Gourriel, veterano de las dos primeras ediciones, y el lanzador debutante Fredy Asiel Alvarez, inscritos días atrás por la Federación local.

El jefe técnico del béisbol cubano, Jorge Fuentes, opinó por su parte en noviembre que Cuba tiene "calidad" para ganar el Clásico, mientras que el manager Víctor Mesa adelantó en diciembre que se estudian "cambios" en la integración de la novena y reveló su intención de "jugársela" con jóvenes talentos.

En el tercer Clásico, Cuba jugará la primera ronda del 2 al 6 de marzo en Fukuoka, Japón, junto a los anfitriones y las novenas de Brasil y China.

Cuba, dueña de 25 títulos mundiales y tres olímpicos, logró el subtítulo en el primer Clásico tras vencer a novenas cuajadas de profesionales como Puerto Rico, Venezuela y Panamá, antes de caer en la final ante Japón, pero en el segundo fue maniatada en dos ocasiones por el pitcheo nipón y acabó sexta, su peor resultado en cinco décadas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PUERTO PRÍNCIPE, 7 ENE (EFE).- El Gobierno haitiano llamó hoy a los organismos internacionales de defensa de los derechos humanos a intervenir contra "abusos" causados a "la imagen de Haití" por Yahoo Francia y la Oficina de Asuntos Exteriores de Gran Bretaña, que clasificaron al país entre los diez más peligrosos en el mundo.

El ministro de Comunicación, Ady Jean Gardy, deseó, en un comunicado, que las organizaciones de derechos humanos de Canadá, Estados Unidos, América Latina y Europa "tomen en sus manos este caso de abuso contra la imagen de Haití, que merece su intervención urgente".

"Esto permitirá no bloquear" los esfuerzos "de la nación haitiana, que intenta reconstruirse en un contexto difícil, heredado de un terremoto catastrófico, cuya memoria próxima nos preparamos a conmemorar el 12 de enero", agregó el ministro.

Según el ministro, Yahoo Francia y la "Foreign and Commonwealth Office" (Oficina de Asuntos Exteriores de Gran Bretaña) situaron a Haití entre los diez peores destinos del mundo a causa de "la criminalidad, la inseguridad, los robos y la delincuencia".

El ministro se refirió a la Declaración de Ginebra sobre la violencia armada y el desarrollo en el mundo, que, según precisó, no menciona a Haití entre los 58 países más violentos en el mundo.

El Ejecutivo haitiano protestó la pasada semana con vehemencia contra las advertencias de los Gobiernos de Estados Unidos y Canadá para que sus ciudadanos no viajen a ese país antillano o, si residen en él, extremen la prudencia.

La Oficina del Primer Ministro afirmó entonces en un comunicado que se puede visitar Haití con toda tranquilidad y recordó los esfuerzos del Ejecutivo para reforzar las instituciones encargadas del mantenimiento del orden y mejorar el sistema sanitario, lo que ha propiciado una neta regresión de la epidemia de cólera bajo la presidencia de Michel Joseph Martelly.

El pasado 28 de diciembre, el Departamento de Estado de Estados Unidos emitió una nueva alerta de viajes a Haití debido, según explicó, a problemas de inseguridad ciudadana y a las pobres condiciones de respuesta a emergencias en ese país.

CIUDAD DEL VATICANO, 7 ENE (NOTIMEX).- El Papa Benedicto XVI instó hoy combatir el crimen, la corrupción, las drogas y la pobreza en América Latina mediante la educación, al recibir a más de 150 embajadores del mundo acreditados ante la Santa Sede.

En su encuentro anual con los miembros del cuerpo diplomático, en el Palacio Apostólico del Vaticano, el pontífice pasó revista a los principales desafíos de la política internacional y a la construcción de la paz entre las naciones.

Aseguró que invertir en la educación en los países en vías de desarrollo de Latinoamérica significa ayudarles a vencer la pobreza y las enfermedades, así como a establecer sistemas de derechos equitativos y respetuosos de la dignidad humana.

Sostuvo que para establecer la justicia, no basta con buenos modelos económicos, aunque sean necesarios, ya que la justicia solamente se realiza si hay personas justas.

"Construir la paz significa, por consiguiente, educar a los individuos a combatir la corrupción, la criminalidad, la producción y el tráfico de drogas, así como a evitar divisiones y tensiones, que amenazan con debilitar la sociedad, obstaculizando el desarrollo y la convivencia pacífica", añadió.

Una vez más recordó su viaje apostólico a México y Cuba, el cual -dijo- fue una "ocasión privilegiada para fortalecer el compromiso cívico de los cristianos en esos países, así como para promover la dignidad de la persona humana y los fundamentos de la paz".

A lo largo de su discurso, pronunciado en francés, advirtió que la paz social está amenazada también por "ciertos" atentados contra la libertad religiosa, en los cuales se busca marginar a la religión de la vida social o se muestra intolerancia o incluso violencia contra personas, símbolos de identidad e instituciones religiosas.

Denunció que, en ocasiones, se llega al extremo de impedir a los creyentes, especialmente a los cristianos, contribuir al bien común a través de sus instituciones educativas y asistenciales.

"Para salvaguardar efectivamente el ejercicio de la libertad religiosa es esencial además respetar el derecho a la objeción de conciencia. Son como los muros de carga de toda sociedad que desea ser verdaderamente libre y democrática", indicó.

"Por consiguiente, prohibir, en nombre de la libertad y el pluralismo, la objeción de conciencia individual e institucional, abriría por el contrario las puertas a la intolerancia y a la nivelación forzada", apuntó.

WASHINGTON, 07 ENE 2013 (AFP) - Chuck Hagel, un exsenador que debería ser designado este lunes al frente del Departamento de Defensa de Estados Unidos, es un republicano con fama de francotirador, acusado por integrantes de su propio campo de carecer de una cercanía suficiente con Israel y de ingenuidad frente a Irán.

Veterano de la guerra de Vietnam, reacio a comprometer al ejército en conflictos, su misión, si su designación es confirmada por el Senado, consistirá en reducir la dimensión del Pentágono.

De 66 años y rostro marcado, Hagel es un adepto del lenguaje directo, un independiente de espíritu que no ha dudado en fustigar las posturas de su partido respecto a la guerra de Irak.

"Nada en el juramento que presté al entrar en funciones me obliga a obedecer al partido Republicano o al presidente Bush", dijo al asumir como senador conservador por Nebraska, cargo que ocupó entre 1996 y 2008.

Este segundo dirigente republicano designado por Barack Obama para encabezar el Pentágono tras la partida de Robert Gates, cuyo pragmatismo comparte, deberá asumir el recorte de un presupuesto militar a su juicio "inflado", la organización del retiro de Afganistán y el seguimiento estrecho de la situación en Irán y Siria.

Aún antes de que se conocieran oficialmente las intenciones de Obama de designarlo, sus oponentes salieron al cruce de ese proyecto en la prensa.

A Hagel se lo señala por no haber acompañado en todo momento al aliado israelí o se lo acusa de ingenuidad, por su oposición en el pasado a las sanciones contra el régimen de Teherán. Para el Washington Post, Hagel es una "mala opción en un mal momento".

Algunos parlamentarios le reprochan igualmente su carencia de tacto, "la manera en que expresa sus opiniones, las posiciones que asume", según Michael O'Hanlon, analista militar en la Brookings Institution.

Respecto al conflicto en Irak, este hombre, que integró la lista de potenciales vicepresidentes de George W. Bush, consideró la acción del gobierno republicano "más que lamentable" y estimó que el envío de refuerzos a ese país a partir de 2007 representó la apuesta "más peligrosa en materia de política extranjera desde Vietnam".

En Vietnam, junto a su hermano

Chuck Hagel creció en una familia pobre, con un padre alcohólico y a menudo violento, y se forjó en el ejército, en Vietnam, donde sirvió como sargento en la misma unidad de infantería que su hermano menor Tom. Fue herido en dos oportunidades en la jungla del delta del Mekong y recibió otras tantas medallas Purple Heart.

Tom y Chuck se salvaron la vida mutuamente en esas batallas, de las cuales Tom conserva la cicatriz de una terrible quemadura en el rostro.

Al regresar de Vietnam, deambula por trabajos de escasa envergadura hasta que ingresa al equipo de un senador por Nebraska, en el que brilló.

El presidente Ronald Reagan lo designa número dos del ministerio de Veteranos de Guerra, del cual se aleja por discrepancias con los recortes de las pensiones de los soldados. Una vez en el sector privado, crea una empresa de telefonía móvil que lo convierte en millonario.

Tras su elección al Senado ingresa a la comisión de Relaciones Exteriores de ese cuerpo, en la que traba amistad con el republicano John McCain, el demócrata Joe Biden e incluso con Barack Obama, al cual acompaña en viajes a Irak y Afganistán.

En 2008, luego de descartar presentarse como candidato a la presidencia, se niega a apoyar a John Mccain, cuyas posturas belicistas lo sublevan, y declara estar dispuesto incluso a constituir una fórmula junto a Obama si éste se lo propusiera.

ROMA, 7 ENE (DPA) - El ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi renunció a presentarse como candidato de centroderecha a las próximas elecciones para asegurar una alianza con la Liga Norte, aseguró hoy el líder de esta formación, Roberto Maroni.

"Silvio Berlusconi aceptó (nuestra) petición de no volver a presentarse a primer ministro", dijo Maroni durante una rueda de prensa televisada desde Milán. "Estoy satisfecho y agradecido por esta decisión", agregó.

El propio Berlusconi ya apuntó en este sentido durante una entrevista ofrecida a la emisora RTL, en la que explicó que quiere convertirse en ministro de Economía y anunció el acuerdo de coalición de su partido, Pueblo de la Libertad (PdL), con la Liga Norte.

El ex primer ministro propuso al líder del PdL, Angelino Alfano, como candidato a primer ministro. Sin embargo, Maroni apoya a Giulio Tremonti, ex ministro de economía del último gobierno de Berlusconi (2008-2011).

"Yo sería el líder de la coalición", dijo Berlusconi, de 76 años, en declaraciones a la emisora TgCom24.

El acuerdo entre ambas formaciones incluye el apoyo a Maroni en su candidatura a la presidencia de la región de Lombardía y a una reforma fiscal que permitiría devolver a la zona norte, la más rica del país, el 75 por ciento de los impuestos que se recaudan de la región.

Tras la dimisión de Mario Monti, sin afiliación partidista, Italia elegirá nuevo Parlamento entre el 24 y 25 de febrero. Monti dirigió un gobierno tecnócrata apoyado por la Unión Europea para continuar el curso reformista y de ahorro en Italia, pero perdió el apoyo necesario del PdL y la Liga Norte en el Parlamento de Roma.

Ahora, como senador vitalicio, Monti no puede ser candidato a las elecciones, aunque sí podría ser nombrado primer ministro a posteriori.

.

LONDRES BELFAST, 7 ENE (DPA) - "Irlanda del Norte 2012 - nuestro tiempo, nuestro lugar", rezaba el lema de la gran campaña con la que la región británica quería relanzarse el año pasado. Un nuevo centro de visitantes debía atraer a turistas de todo el mundo y debía mostrar a inversores y compañías que el proceso de paz era exitoso y valía la pena volver a establecerse allí.

Pero desde principios de diciembre y con el comienzo del nuevo año los enfrentamientos callejeros en Belfast muestran la triste realidad. Sigue habiendo grupos pequeños y poco extendidos, pero dispuestos a la violencia, que podrían frustrar todos los esfuerzos por un futuro mejor.

La vida en el norte de la isla está marcada desde los años 60 por el conflicto entre los protestantes, que quieren seguir perteneciendo a Reino Unido, y los católicos, que aspiran a unirse con la República de Irlanda en el sur. El Acuerdo de Viernes Santo de 1998 llevó la paz, aunque hasta el día de hoy hay sobre todo algunas partes de Belfast que no están totalmente tranquilas.

Los últimos enfrentamientos callejeros se registraron en el verano de 2011, aunque regularmente se producen pequeños choques. Las encuestas muestran siempre que la gran mayoría de los casi 1,8 millones de norirlandeses está en contra de la violencia.

El detonante de los nuevos disturbios fue la decisión de la administración de la ciudad de no izar más diariamente la bandera británica en la alcaldía, sino sólo para determinados feriados. El 3 de diciembre, apenas se había tomado la decisión, comenzaron los disturbios de los probritánicos.

Desde entonces hubo choques callejeros, amenazas de muerte, varios hallazgos de bombas y disparos contra la policía. Hasta el momento no hubo ningún herido de gravedad, pero crece el temor al derramamiento de sangre y víctimas mortales.

El desarrollo de los enfrentamientos es siempre similar. De las manifestaciones inicialmente pacíficas de probritánicos contra la retirada de su símbolo estalla la violencia. "Las protestas son utilizadas por algunos aprovechados", dice el jefe policial Matt Baggott. También se suman grupos paramilitares y muchas veces los disturbios son iniciados por jóvenes a través de las redes sociales. "Falta control y eso me preocupa especialmente", añadió.

Bagott se presentó públicamente este lunes, tras un fin de semana de violencia, con ojeras y una expresión casi desesperada: "Vi a gran cantidad de niños de 10, 11 o 14, 15 años, y sin ningún tipo de control parental", aseguró. "¡Destruyen su propio futuro!".

El jefe policial consideró que en una época en el que país intenta atraer a inversores y turistas, éstos destruyen cualquier acción exitosa. Aunque reconoció que la violencia está limitada a algunas partes de la ciudad, consideró que los efectos se sienten en toda Belfast. Entre otras cosas, ya tuvo efectos en las ventas de Navidad, porque los negocios y un mercado cerraron durante las protestas y varias calles tuvieron que ser cerradas.

"Necesitamos una acción concertada de políticos y de aquellos que se presentan como organizadores de las protestas, junto a los padres y otros responsables de las vecindades", demandó Baggott. "Los ojos del mundo nos están mirando. Este es el momento para que la gente dé un paso atrás y observe lo que está haciendo".

EL CAIRO, 07 ENE 2013 (AFP) - Egipto, enfrentado a una oleada de desafíos económicos, reanudó el lunes en El Cairo sus negociaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para obtener un préstamo de 4.800 millones de dólares, considerado esencial para la recuperación del país.

El gobierno egipcio, remodelado para hacer frente a la crisis económica, tiene que lidiar con un creciente déficit presupuestario, reservas cambiarias en baja y divisa nacional bajo presión, todo ello en un contexto político y social complicado.

Las conversaciones con el FMI se reanudaron con el responsable de esta institución para Medio Oriente, Masood Ahmed, que se entrevistó este lunes con el Primer ministro Hisham Qandil y prevé hacerlo con el presidente islamista Mohamed Mursi.

Mursi había anunciado el domingo un nuevo gobierno para enfrentarse a la grave crisis económica, en víspera de reanudar las negociaciones con el FMI. Diez nuevos ministros, casi un tercio del gobierno, juraron el cargo ante el jefe del Estado.

El gobierno debe "acelerar los esfuerzos para reactivar la economía y el crecimiento, atraer inversiones, consolidar las exportaciones, alentar el turismo, crear nuevos empleos y mejorar los servicios públicos", aseguró Mursi

"Los indicadores son alarmantes", según Ahmed el-Naggar, economista del Centro de Estudios Al-Ahram. "El turismo, que antes generaba 13.000 millones de dólares anuales, solamente genera ahora 8.800 millones".

Por su lado, el desempleo aumentó de 9 al 12% de la población activa en dos años, añade, aunque precisa que estas cifras no reflejan ni de lejos la realidad de un país donde el 40% de la población vive con dos dólares o menos por día.

Además, junto a la caída en pocos días de la divisa egipcia de 6 a 6,4 libras por dólar, el Banco Central vio reducidas sus reservas de 36.000 a 15.000 millones de dólares, un nivel que la institución calificó la semana pasada de "crítico". Desde entonces las autoridades aplican medidas para limitar la salida de divisas del país.

"Para que el sistema funcione, la confianza debe retornar rápidamente, y para ello hay que comenzar con un acuerdo con el FMI" subraya la agencia de calificación Fitch en un reciente comunicado.

En este contexto, el ministro del Plan, Ashraf Abdel Fattah al-Arabi, acaba de declarar a la prensa que el déficit podría dispararse en un 50%, hasta 200.000 millones de libras (USD 31.000 millones), "si no se adoptan estrictas medidas económicas".

El nuevo ministro de Finanzas, Mursi El Sayed Hegazy, es un universitario especialista en finanza islámica, cercano a los Hermanos Musulmanes, la organización a la que pertenece el presidente Mursi.

Desde su investidura, el ministro se declaró "dispuesto a terminar las negociaciones con el FMI para conseguir el préstamo", preacordado en noviembre pero luego suspendido por las tensiones políticas en Egipto.

Sin embargo el gobierno egipcio es prudente ante la perspectiva de que el FMI imponga reformas drásticas e impopulares a cambio del préstamo, en particular un posible recorte de las costosas subvenciones del estado a los carburantes y a los alimentos básicos.

En diciembre, en plena crisis política y bajo presión de su propio campo, el presidente egipcio tuvo que aplazar precipitadamente aumentos de impuestos sobre muchos productos que habrían contribuido a sanear las finanzas públicas pero hubieran provocado tensiones sociales.

La proximidad de elecciones legislativas, previstas en unos dos meses, puede también pesar en la capacidad del ejecutivo para llevar a cabo reformas, según los analistas.

KABUL, 7 ENE (EFE).- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, partió hoy a EE.UU., donde se reunirá con su homólogo estadounidense, Barack Obama, para abordar la permanencia de un contingente militar norteamericano más allá de la retirada en 2014 de la OTAN.

Según un comunicado difundido a la prensa por su oficina, el mandatario afgano abandonó Kabul rumbo a Washington poco antes del mediodía local, a la cabeza de una delegación política de alto nivel que llevará a cabo una visita oficial a EE.UU. de tres días.

Fuentes oficiales consultadas por EFE explicaron que las partes tratarán asuntos como la fase final de la transición de la seguridad, el entrenamiento al Ejército y Policía afganos o el proceso de paz.

Karzai tiene previsto, además, visitar al jefe de los servicios secretos de su país, Asadulá Jalid, que resultó herido en un atentado talibán el pasado diciembre y fue trasladado días después a un hospital estadounidense para recibir tratamiento médico.

La prensa estadounidense ha filtrado en las últimas semanas que el jefe de la misión de la OTAN en Afganistán (ISAF), John R. Allen, ha propuesto a Obama diversas opciones, según las cuales podrían permanecer entre 3.000 y 19.000 soldados norteamericanos en suelo afgano a partir de 2014.

Los gobiernos de EE.UU. y Afganistán firmaron el año pasado un pacto estratégico para fortalecer su relación bilateral y garantizar una asistencia continuada de Washington al país asiático durante la próxima década.

Once años después de la invasión estadounidense que forzó la caída del régimen integrista talibán en el país, la guerra en Afganistán se halla en uno de los momentos más sangrientos.

Junto a Karzai, viajan hoy a Washington sus ministros de Exteriores, Defensa y Finanzas, su Consejero de Seguridad Nacional y la dirección del Consejo de Paz afgano, el organismo encargado de las facilitar conversaciones con los talibanes.

NACIONES UNIDAS, 7 ENE (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, lamentó hoy que la iniciativa anunciada ayer por el presidente sirio, Bachar al Asad, "no contribuye" a lograr una solución al conflicto civil que sufre ese país.

La propuesta de Asad, anunciada ayer en un acto en Damasco, rechaza "el elemento más importante" de la declaración de Ginebra, de junio pasado, en la que se pedía una transición política y un gobierno de transición, señaló un comunicado del portavoz de la ONU.

Por ello, Ban considera "decepcionante" la declaración de Asad, puesto que lo que el pueblo sirio necesita son "soluciones reales" para poner fin a la guerra civil que sufre el país.

El secretario general reiteró su convencimiento de que "no hay una solución militar al conflicto de Siria", por lo que insistió en que la ONU y su enviado especial, Lajdar Brahimi, continuarán trabajando para lograr un acuerdo negociado que incluya la formación de un gobierno de transición y la celebración de elecciones libres supervisadas por Naciones Unidas.

La "militarización de este conflicto no es deseable ni ayuda", afirmó el portavoz de la ONU, Martin Nesirky, durante una conferencia de prensa.

El presidente sirio se dirigió ayer a la nación por primera vez en medio año con un discurso en el que prometió seguir su "guerra contra el terrorismo" y lanzó una nueva propuesta política, rechazada tajantemente por la oposición.

En su plan de tres fases para alcanzar un acuerdo político en Siria, Al Asad exigió que, en primer lugar, cese el suministro de armas y el apoyo financiero a los "terroristas", tras lo cual el Ejército sirio detendrá sus operaciones, para permitir el regreso de los desplazados.

Una vez alcanzado un mecanismo para aplicar el cese de la violencia, se convocará una conferencia global que abrirá la segunda fase de la hoja de ruta, en la que se prevé un diálogo nacional, la elaboración de una nueva Constitución y la formación de un amplio Gobierno de consenso.

Al menos 60.000 personas han perdido la vida en el conflicto sirio desde marzo de 2011 hasta noviembre de 2012, de acuerdo a los últimos datos de la ONU.

WASHINGTON, 6 ENE (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos consideró hoy que el primer discurso en medio año del presidente sirio, Bachar Al Asad, no es más que un intento de "aferrarse al poder" y que la nueva iniciativa política que propuso para solucionar el conflicto está "desconectada de la realidad".

"El discurso de Bachar al Asad es otro intento del régimen de aferrarse al poder y no contribuye nada a avanzar en el objetivo del pueblo sirio de una transición política", indicó en un comunicado la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland.

En un discurso en la Casa de la Ópera de Damasco, Al Asad prometió hoy seguir su "guerra contra el terrorismo" y lanzó una nueva propuesta política para resolver el conflicto que atraviesa el país.

Nuland dijo que la iniciativa de Al Asad "está desconectada de la realidad y mina los esfuerzos del representante conjunto especial (para Siria), Lakhdar Brahimi".

En opinión de la portavoz, el líder del régimen sirio solo intenta ganar tiempo para "perpetuar su represión sangrienta del pueblo sirio", después de "cerca de dos años en los que ha tratado brutalmente a su propio pueblo".

Nuland acusó a Al Asad de avivar la violencia sectaria y continuar con los asesinatos al mismo tiempo que daba su discurso, en el que culpó a una conspiración exterior de la "guerra en todo el sentido de la palabra" que se libra en su país.

"Asad ha perdido legitimidad, debe retirarse para permitir una solución política y una transición política que satisfaga las aspiraciones del pueblo sirio", señaló Nuland.

En su plan de tres fases para alcanzar un acuerdo político en Siria, Al Asad exigió que, en primer lugar, cese el suministro de armas y el apoyo financiero a los "terroristas", tras lo cual el Ejército sirio detendrá sus operaciones, para permitir el regreso de los desplazados.

Una vez alcanzado un mecanismo para aplicar el cese de la violencia, se convocará una conferencia global que abrirá la segunda fase de la hoja de ruta, en la que se prevé un diálogo nacional, la elaboración de una nueva Constitución y la formación de un amplio Gobierno de consenso.

Ese nuevo Ejecutivo prepararía las elecciones parlamentarias, que darán paso a la tercera fase, en la que se concederá una amnistía general y comenzará a rehabilitarse la infraestructura dañada en el país.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. Glez. Álvarez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución